

# Artículos de Prensa

Bogotá, 04 de marzo de 2014  
Análisis Económico

## El Espectador

Juana Téllez  
Economista Jefe de Colombia  
juana.tellez@bbva.com

## Tareas para el nuevo Congreso

Al finalizar esta semana los colombianos elegiremos al nuevo Congreso que estará a cargo de la agenda legislativa durante los siguientes cuatro años. En las propuestas de los candidatos hay de todo como en botica desde la paz y el post conflicto hasta la seguridad social y el precio interno de los combustibles. Es un muy buen momento para pensar en las reformas económicas necesarias que debería pasar por este nuevo Congreso.

Por supuesto hay temas de corto plazo que con seguridad mantendrán ocupados a los legisladores como el recaudo tributario a partir de 2015 cuando se acaba la vigencia del impuesto al patrimonio y se inicia el desmonte gradual del cuatro por mil. Sin embargo, mi propuesta es ir más allá y pensar en las reformas de mediano plazo que necesita el país para mantener un crecimiento sostenido en los próximos años y atacar los grandes problemas y retos que lo pueden rezagar a futuro. En términos fiscales es cierto que se han hecho muchos esfuerzos pero ha llegado el momento de pensar en una reforma tributaria que realmente aumente el recaudo a niveles similares a países de nuestro nivel de desarrollo. Un país con retrasos en infraestructura y educación, entre otros, necesita recaudar más.

Así mismo, el nuevo Congreso tiene que enfrentarse a la tarea de evaluar una reforma integral al sistema de salud que construya sobre los avances de la Ley 100 con calidad y sostenibilidad financiera. Dentro de la seguridad social, también hay que afrontar los retos del sistema pensional, que si bien no son apremiantes si son muy importantes. Hay que pensar en aumentar la cobertura y equilibrar los beneficios y requisitos del régimen de prima media y del régimen de ahorro individual con solidaridad. Debemos preparar al sistema para pensionar a una población que aumenta sus tasas de envejecimiento y aún es muy informal laboralmente. También hay que pensar en la reforma a la justicia que promueva un campo equilibrado para los negocios y las personas en el país. Hay más temas pero con que logremos avanzar en varios de los acá enunciados estaremos más cerca de crecer rápidos sostenidamente.